



Textvorschläge zum Gemeindebereich

Wien, 16. Dezember 2003  
Mag. Huemer / BÖH  
Klappe: 899 94  
Zahl: 000/1425/2003

Herrn  
Universitätsprofessor  
Dr. Gerhart Holzinger  
Judenplatz 11  
1010 Wien

Sehr geehrter Herr Vorsitzender!

Der Österreichische Städtebund erlaubt sich, in der Anlage eine mit dem Österreichischen Gemeindebund abgestimmte Diskussionsgrundlage zu übermitteln. Die beiden kommunalen Spitzenverbände vertreten in wesentlichen Fragen übereinstimmende Positionen. Auffassungsunterschiede, wie etwa bei der Stärkung der Gemeinden ab 10.000 Einwohner oder die verfassungsrechtliche Absicherung der derzeit bestehenden Gemeinde wurden im Papier angemerkt und resultieren vor allem in der unterschiedlichen Zielsetzung der jeweiligen Interessensvertretung!

Intention dieses Papiers war es, an Hand von konkreten Textvorschlägen die Neugestaltung des Gemeindebereichs, insbesondere im Hinblick auf die Flexibilisierung der interkommunalen Zusammenarbeit, zu beraten.

Darüber hinaus verweist der Österreichische Städtebund auf die ausführliche Stellungnahme von Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl, die bereits zu Beginn der Beratungen an den Ausschuss 3 übermittelt wurde.

Mit der Bitte um entsprechende Berücksichtigung in den Beratungen des Ausschuss 3 verbleibe ich

mit vorzüglicher Hochachtung

Dkfm. Dr. Erich Pramböck e.h.  
Generalsekretär